

Groupe départemental Egalité filles – garçons

Lettre n° 2 – juillet 2016

IEN référents :

A.BECONCINI- Rombas et G.FELICI – Metz Nord

- **Le groupe de travail**

Le groupe départemental égalité filles-garçons s’est réuni le 20 juin 2016 en présence de Mme Ukropina, référente académique pour la lutte contre les discriminations, de Mme Sinigaglia, maitresse de conférence en sociologie et des représentants de 7 circonscriptions, pour définir une politique commune et cohérente dans le cadre de la lutte contre les inégalités.

Le groupe a travaillé sur les outils favorisant la prise de conscience des pratiques et des stéréotypes. Cela a conduit au toilettage des :

- Grilles de positionnement pour l’enseignant (l’une à destination des enseignants de maternelle, l’autre à destination des enseignants d’élémentaires)
- Grilles d’observations des élèves (l’une pour les élèves de maternelle, l’autre pour les élèves d’élémentaire).

La prochaine réunion du groupe se tiendra le 7 octobre (9h- 12, IEN Metz Nord). Pour rejoindre le groupe de travail, merci de prendre contact avec la conseillère pédagogique de Metz nord ([celine.baey@ac-nancy-metz.fr](mailto:celine.baey@ac-nancy-metz.fr)).

Lors de cette réunion, le groupe travaillera à l’élaboration d’une banque de séances sur la base du travail engagé sur la circonscription de Rombas sur l’année scolaire 2015 – 2016.

- **Les référents de circonscription**

Suite au conseil des IEN du mois de décembre, le Directeur Académique a acté que dans chaque circonscription soit nommé un référent égalité filles-garçons. Il peut s’agir d’un CPC, d’un directeur, d’un enseignant ou de tout autre personnel de l’EN.

Cette personne sera la destinataire des travaux et informations du groupe de travail pour diffusion dans sa circonscription. Cette personne peut s’impliquer à la mesure de ses disponibilités dans le groupe de travail.

Pour l’instant voici les retours dont nous disposons :

Boulay		En attente des informations	
Château Salins		En attente des informations	
Forbach	Nathalie DANN	Ecole Verrerie Stiring- Wendel	<a href="mailto:ce.0573696@ac-nancy-metz.fr">ce.0573696@ac-nancy-metz.fr</a>
Hombourg Haut		En attente des informations	
Metz Est	Dominique BIGOT	CPC - Metz Est	<a href="mailto:dominique.bigot-tison@ac-nancy-metz.fr">dominique.bigot-tison@ac-nancy-metz.fr</a>
Metz Nord	Céline BAEY	CPC- Metz Nord	<a href="mailto:celine.baey@ac-nancy-metz.fr">celine.baey@ac-nancy-metz.fr</a>

	Gaetan FELICI Sandrine SCHULER	IEN – Metz Nord CPC- Metz nord	<a href="mailto:gaetan.felici@ac-nancy-metz.fr">gaetan.felici@ac-nancy-metz.fr</a> <a href="mailto:Sandrine.schuler@ac-nancy-metz.fr">Sandrine.schuler@ac-nancy-metz.fr</a>
Metz Saint Vincent	Thierry SORBA	CPC- Inspection Metz St Vincent	<a href="mailto:thierry.sorba@ac-nancy-metz.fr">thierry.sorba@ac-nancy-metz.fr</a>
Metz Sud	Laurence LARDEAU	Ecole Auguste Prost	<a href="mailto:ce.0572335@ac-nancy-metz">ce.0572335@ac-nancy-metz</a>
Montigny les Metz	Thomas GAMEL	CPC- Montigny les Metz	<a href="mailto:thomas.gamel@ac-nancy-metz.fr">thomas.gamel@ac-nancy-metz.fr</a>
Rombas	Audrey BECONCINI Yaelle FRIDERICH	IEN – Rombas CPC - Rombas	<a href="mailto:audrey.champion@ac-nancy-metz.fr">audrey.champion@ac-nancy-metz.fr</a> <a href="mailto:yaelle.friderich@ac-nancy-metz.fr">yaelle.friderich@ac-nancy-metz.fr</a>
Saint Avold Est	En attente des informations		
Saint Avold Ouest	En attente des informations		
Sarrebourg Nord	En attente des informations		
Sarrebourg Sud	Christophe MULLER	CPC- Sarrebourg Sud	<a href="mailto:christophe.muller@ac-nancy-metz.fr">christophe.muller@ac-nancy-metz.fr</a>
Sarreguemines Est	En attente des informations		
Sarreguemines Ouest	En attente des informations		
Thionville 1	En attente des informations		
Thionville 2 Florange	Isabelle GOELLER Audrey JACOBI	Ecole Schlessers Fameck CPC – Florange	<a href="mailto:Isabelle.goeller@ac-nancy-metz.fr">Isabelle.goeller@ac-nancy-metz.fr</a> <a href="mailto:audrey.jacoby@ac-nancy-metz.fr">audrey.jacoby@ac-nancy-metz.fr</a>
Thionville 3 Hayange	En attente des informations		
Thionville 4 Uckange	Hubert GUTH	CPC- Uckange	<a href="mailto:hubert.gut@ac-nancy-metz.fr">hubert.gut@ac-nancy-metz.fr</a>
Yutz	Didier BUCHLEIMER	Ecole Prévert Yutz	<a href="mailto:ce.0571626@ac-nancy-metz.fr">ce.0571626@ac-nancy-metz.fr</a>

- **En bref** Les Olympes de la parole

Le concours « LES OLYMPES DE LA PAROLE » est un concours national organisé par l'Association Française des Femmes Diplômées des universités (AFFDU), avec le soutien du ministère de l'éducation nationale, de l'enseignement supérieur et de la recherche, du ministère de la famille, de l'enfance et des droits des femmes et du Haut Conseil à l'égalité entre les femmes et les hommes.

Parce qu'il promeut l'égalité et le respect entre les filles et les garçons, ce concours participe à la mise en oeuvre de la Convention interministérielle pour l'égalité entre les filles et les garçons, les femmes et les hommes dans le système éducatif (2013-2018).

Le concours 2017 : Le concours s'adresse aux classes de l'école élémentaire, de collège et de lycée (général, technologique, professionnel et agricole) des établissements publics et privés sous contrat. Il est mené en étroite concertation avec les personnes chargées de mission académique égalité filles-garçons.

Pour télécharger le formulaire d'inscription :

<http://www.affdu.fr/nos-actions/les-olympes-de-la-parole/>

L'article écrit par les élèves de la classe qui a représenté l'Académie en finale cette année :



Huit élèves de la classe de CM1 de l'école le Val à Metz se sont rendus à Paris, au ministère de l'Éducation nationale, pour représenter leur classe à la finale du concours organisé par l' AFFDU (Association Française des Femmes Diplômées des Universités) en partenariat avec le ministère de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, le ministère des Affaires sociales et des Droits des femmes et le Haut conseil à l'égalité entre les femmes et les hommes.

Cette année, les élèves devaient mener une réflexion sur le sujet suivant :

" Filles et garçons, femmes et hommes dans la République en 2016 : Comment préparer et partager ensemble un avenir commun, s'appuyant sur les principes indissociables : Liberté-Egalité-Fraternité ? Proposer des actions concrètes en les argumentant "

Tout au long de l'année, les élèves ont travaillé sur le thème : Les femmes et la Politique, à travers des lectures, des recherches mais aussi des rencontres avec des femmes engagées en politique dans notre région. C'est ainsi qu'ils ont pu interviewer par écrit Mme Griesbeck, et qu'ils ont eu la chance de rencontrer à l'école Mme Bori, Mme Hommel, Mme Filippetti et Mme Zimmermann.

A partir des éléments recueillis lors des interviews, les élèves ont écrit des saynètes les mettant en scène devant un bureau de vote, à l'occasion de l'élection présidentielle où une femme était candidate. Les discussions de ces électeurs, devant le bureau de vote, reprenaient les difficultés rencontrées par les femmes pour s'engager en politique et proposaient des solutions pour faire avancer l'égalité femmes hommes dans ce domaine.

Lorsque le jour de la finale est arrivée, accompagnés de Mme Tillard, leur enseignante, de M Félici, Inspecteur de l'Éducation Nationale de la circonscription de Metz Nord, de Mme Baey, conseillère pédagogique et de Mme Dudz de l'AFFDU Lorraine, les élèves ont présenté leur saynète au jury qui les a félicités pour la réflexion menée, la maturité des propositions faites et pour leur aisance.

Cette journée a aussi été l'occasion de visiter l'Assemblée nationale, le musée Rodin et de se promener dans Paris pour voir Notre-Dame et bien sûr... la Tour Eiffel, en attendant les résultats du concours.

Les élèves ont obtenu le premier prix ex-æquo dans la catégorie des écoles élémentaires et cette année, c'est Najat Vallaud-Belkacem, Ministre de l'Éducation nationale, qui a remis en personne les trophées.

Le jury a tenu à mettre à l'honneur les élèves de l'école le Val devant la Ministre, et a demandé aux élèves de chanter un extrait de la chanson "Liberté, égalité, fraternité" qu'ils avaient interprétée devant le jury. Malgré un emploi du temps chargé, la ministre leur a demandé de reprendre la chanson en entier.

Conscients des progrès qu'il reste à faire pour une égalité effective entre les femmes et les hommes et bouillonnants d'idées pour faire avancer les choses dans ce domaine, c'est fiers et ravis par cette belle aventure que les écoliers sont revenus à Metz, de beaux souvenirs plein la tête!

Pour le concours 2017. l'AFFDU lance aux écoliers un nouveau défi sur le thème : les femmes et le numérique !

La classe a été mise à l'honneur par Dominique GROS, maire de Metz lors d'une cérémonie officielle en mairie le 20 juin. Ce fut l'occasion pour les élèves de présenter leur saynète devant leurs familles.

- **Des ressources**

- Le rapport relatif à l'éducation à la sexualité rédigé par le Haut conseil à l'égalité entre les hommes et les femmes du 13 juin 2016 :  
[http://www.haut-conseil-egalite.gouv.fr/IMG/pdf/hce\\_rapport\\_sur\\_l\\_education\\_a\\_la\\_sexualite\\_synthese\\_et\\_fiches\\_pratiques.pdf](http://www.haut-conseil-egalite.gouv.fr/IMG/pdf/hce_rapport_sur_l_education_a_la_sexualite_synthese_et_fiches_pratiques.pdf)
- La lettre Discrimin'action n°17 de l'Académie Nancy-Metz :  
[http://reseau-lcd-ecole.ens-lyon.fr/spip.php?article171=&utm\\_source=dlvr.it&utm\\_medium=facebook](http://reseau-lcd-ecole.ens-lyon.fr/spip.php?article171=&utm_source=dlvr.it&utm_medium=facebook)